
2012年10月26日，在安徽网球史上无疑要写上浓墨重彩的一笔。当日，
安徽尚泽网球俱乐部有限公司揭牌仪式在省球类运动管理中心隆重举行。作
为我省第一家网球俱乐部，安徽尚泽网球俱乐部有限公司的揭牌，标志着我省
网球运动向社会化、职业化迈出了重要的第一步。同时，也为安徽其他项目社
会化的开展，提供了借鉴作用。

现在，两年过去了，安徽尚泽网球俱乐部发展得怎么样？近日，记者采访了
省球类运动管理中心副主任、安徽尚泽网球俱乐部执行董事刘芸。记者 江锐
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刘芸表示，更重要的是，通过俱乐部

这个平台，我们可以举办更多的网球赛

事，普及这项运动，“通过这两年的时间

来看，我省的网球人口已经达到了上万

人。”

“作为安徽首家职业网球俱乐部，我

们最终要完全市场化，就要不断提升自

身的造血功能。现在专业队和赛事我们

主要在投入培养阶段，盈利的任务就放

在了培训这块。俱乐部成立两年来，我

们调整了收入分配政策，鼓励教练员多

劳多得，这样激发了广大教练员的积极

性，大家都干劲十足，暗暗较劲，在教学

质量提高的同时，培训营业额也在不断

攀升。”刘芸自豪地告诉记者。

据刘芸介绍，除了校园网球，俱乐部

还积极开展群众网球的推广，搭建业余

网球交流平台。“去年我们成功引进

TENNIS123分级赛，举办一年多来，吸

引了合肥周边的众多网球爱好者，现在每

站参赛人数都爆满。还有11月中旬举行

的安徽网球团体赛，算是安徽业余网球界

一年一度的嘉年华，各地市、俱乐部的高

手云集于此，组队PK。在赛事交流方面，

一些传统的赛事，比如本月举行的皖赣

杯、皖苏杯，还有前卫杯、三八杯等，我们

举办得有声有色，还推出一些企业定制

的赛事，让大家开开心心地打球，高高兴

兴地比赛是我们不变的服务宗旨。”

良好的健身环境、火热的健身氛围，

吸引了众多网球爱好者。刘芸表示，现

在，仅在合肥，就有各类晨间、晚间的一

些民间俱乐部纷纷成立起来，现在俱乐

部的场地几乎从早到晚都爆满，不少人

抱怨订不到场地。但火热场面的背后也

凸显了俱乐部现在的瓶颈——场地短

缺；现有场地不规范，不能承办高级别的

国内、国际正规比赛，制约了安徽网球向

更高层次的发展。

“安徽尚泽网球俱乐部的成立，首先要

感谢省体育局领导的高度重视。”刘芸说这

是她想说的第一句话。“有了职业俱乐部，体

制活了，比赛多了，网球运动更加普及了。”

今年20岁的朱琳，被誉为中国女网

“小小金花”之一，在李娜退役之后，更是

被圈内人士看好有望成为李娜“接班人”

的热门人选之一。

“首先给你报个喜讯，刚刚在深圳结

束的2014年中国网球大奖赛（年终总决

赛）中，朱琳获得单、双打双料亚军，获得

同样好成绩的还有上海队的吴迪。其实，

在单打决赛中，朱琳一度还占有优势，先

胜了第一盘，只是由于经验不足，最终不

敌与她实力相当的王蔷，屈居亚军。”据刘

芸介绍，朱琳自从进入国家队后，成绩提

升很快，现在已经是国家队的主力队员。

朱琳今年在印尼拿了三站冠军，ITF

（25K、10K、10K）；土耳其拿了两站冠军，

ITF(10K)；在天津 ITF（25K）和西安 ITF

（50K）的比赛中获得亚军。朱琳的国内

排名已升至第8位，国际排名第139位。

刘芸告诉记者，“对比其他省份，安

徽能用这么小的投入得到这样的成绩，

着实不容易。除了朱琳，更小一些的蔚

湛蓝，正跟着李娜的教练卡洛斯训练，从

目前的情况看，进步明显。同时，我们也

在加强梯队建设，最近新招了6名集训

队队员。在前不久进行的省运会网球赛

上，由安徽尚泽网球俱乐部培养的小球

员，获得了3金1银的不俗成绩。同时，

我们也在加强建设教练员队伍，我们积

极留用人才，从退役运动员中选拔出四

名优秀人才，留用在不同岗位。”

不过，刘芸也向记者表示，2002年

安徽网球专业队恢复建立以来，虽然取

得了不错的成绩，但缺少运动员编制、缺

少优秀教练，限制了队伍的发展壮大，制

约了安徽网球的发展。

网球进校园活动

业余网球赛火爆

针对小球手培训

安徽网球国内外赛场获佳绩

“原来网球这么好玩！”经过近两年

的培训，真正接触到网球，让合肥市南门

小学的同学们纷纷惊叹。

“今年9月，国家体育总局副局长肖

天发表了一篇《网球进校园，不能光有口

号》的文章，这是对我们工作方向的一个

肯定。”刘芸向记者介绍，“在网球的普及

与推广方面，我们一直坚持着‘网球要从

娃娃抓起’，网球进校园的活动已经进行

两年了，南门小学是长期合作单位，每年

我们进行两个月的义务教学。亳州路小

学是历经一年努力，最近才谈下来的，将

作为北区网校分站的一个里程碑式的站

点。网球进校园，不仅对网球运动进行

了普及和推广，也给我们网校的培训课

带来了稳定的生源，也带动了相关消

费。”

随着包括李娜在内的中国“金花”们

在国际赛场上“抢眼”的表现，更是让网

球这项国际化程度较高的运动，在中国

掀起了一股热潮，家长和学生自然也对

网球充满了兴趣。网球进校园是安徽省

体教结合的推广项目之一，之所以首先

选择在乒乓球传统学校南门小学开展这

项活动，是因为该校的一些孩子在家长

的带领下，利用假期，已经在安徽尚泽网

球俱乐部进行了网球练习。俱乐部看到

这一现象，决定主动到该校做免费的普

及和推广。

作为网球进校园活动的倡导者和发

起人，刘芸认为，让孩子们从小培养对于

网球的认识，熏陶网球文化，肯定能从一

定程度上增加网球人口，从长远看势必会

推动安徽网球运动的发展。而体教结合

将是未来中国体育的一个趋势，网球进校

园活动也是体教结合的又一次尝试。这

种体教结合的新尝试，有助于发现有潜质

的苗子，随着安徽青少年网球人口的增

加，安徽也有可能出现“小李娜”。

积极开展网球进校园活动

搭建业余网球交流平台


